

# Actions depuis 1995

## LISTE DES INTERVENTIONS ET DES ACTIONS DE M.C.A. EN FAVEUR DU MAROC DEPUIS 1995 :

- Constat des dégâts occasionnés par l'orage sur l'Ourika en 1995.
- Incitation à reboiser l'Atlas Marocain.
- 1<sup>ère</sup> Convention entre la Province d'Al Haouz, l'Education Nationale, la Direction des Eaux & Forêts et M.C.A.
- Aménagement d'un pôle d'accueil à l'école d'Imlil.
- Plantations pédagogiques à Imlil (Province de Tahanaoute).
- Sensibilisation des enfants au reboisement et à la désertification en partenariat avec la Direction des Eaux et Forêts et de la Lutte contre la Désertification.
- Apprentissage de nouveaux métiers à offrir aux jeunes bergers.
- Classe d'apprentissage au métier d'électricien (apport outillage, panneaux).
- Apprentissage à la sculpture sur bois.
- Apiculture, apport nouveau modèle de ruche et explications.
- Installation salle informatique à Imlil.
- Mise en place et fonctionnement d'un Centre Animation et Documentation à Imlil.
- Installation irrigation économe à l'école d'Imlil et Initiation au développement durable (dès 2002).
- Montage d'un projet d'élevage de chèvres en stabulation.
- Soutien à des ateliers de couture, tricot à Aguersioual, Imlil, Targua Imoula.
- Chantier de travail du sol, mise en route semoir de précision.
- Mise en route du 1<sup>er</sup> attelage Jeune retraité-élève ingénieur, en 2003 à Imlil.
- Animation des ateliers d'été pour les écoliers d'Imlil durant les vacances.
- Collaboration avec les associations locales (Amrash, Parents d'élèves, Tifaouine).
- Collaboration avec association luxembourgeoise pour installer l'école d'Anfgayn.
- Avec la FR de Thèze pour l'apport d'un bus de ramassage scolaire à Imlil.
- Participation à l'ouverture d'une piste carrossable désenclavant Tachdirte.
- Adduction d'eau à Tachdirte (Province d'El Haouz, 2 350 m d'altitude), adduction d'eau à Inlioua.
- Projet global à Azourlili (Prov. De Tiznit) avec mrs Goulahiane et Chakir.
- Intervention conseil à Tayensert.
- Mise en place arrosage économe pilote dans jardin à Aït Daoud.
- Réactivation d'une coopérative féminine de tapisseries et broderies à Agouim.
- Jumelage de « jeunes retraités » avec des étudiants d'AGRO-PARISTECH à Agouim.
- Échanges internationaux de jeunes, le but étant de faire venir des élèves de BTS ou BAC-PRO de Lycées Horticoles et d'en faire des « Chefs d'Équipes » ayant la responsabilité de deux ou trois élèves marocains pour leur faire planter des arbres et créer des potagers bio avec arrosage économique au goutte-à-goutte.
- Remise en état d'un Centre d'Hébergement à Agouim (ancien Centre Franciscain).
- Faire venir des Directeurs et des Professeurs de Collèges Marocains pour leur donner des exemples de projets pédagogiques.
- Mission de prévention et d'hygiène en milieu scolaire.
- Faire venir des V.T.T. pour permettre le transport des élèves éloignés en montagne, en partenariat avec l'Association CLAIR
- Création de potagers bio dans les écoles et collèges.
- Eco-Écoles dans le cadre de la Fondation Mohamed VI.

- Formation des enseignants Marocains avec le concours de l'ADEME, de la mission AGENDA 21 et des établissements horticoles pour l'éducation au développement durable et les économies d'énergie dans les établissements scolaires.
- Réalisation de conférences sur l'éducation au développement durable.
- Équipement informatique à partir d'ordinateurs d'occasion à diverses associations (62 colis à destination de Tiwadou, Inlioua, Azourlili, Dar Talib, Tafraout, Aït Daoud, Aït Wafka...)
- Réalisation de vergers dans les villages marocains.
- Création de potagers pour les associations de villages marocains.
- Reprise en 2012 de l'association Arborea qui œuvrait au reboisement forestier.
- Reprise de l'association Berbèreiki de Colette Filipczak.
- Partenariat avec le Conseil Régional de Picardie pour les échanges internationaux de Jeunes.
- Animation-Soutien scolaire en Français (méthode REP : Regarder, Ecouter, Parler) sous forme de dialogues, jeux et chants
- Classes d'intégration Scolaire pour enfants en difficulté, en partenariat avec l'Association « La Sentinelle Citoyenne ».
- Soutien au Centre de Formation Professionnel pour Adultes Handicapés d'Amnouggar à Ouarzazate.
- Actions pour les enfants abandonnés, en difficulté ou en situation de handicap